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CITTA’ DI TORINO  

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO DELLA  CIRCOSCRIZIONE 8 

5 FEBBRAIO 2020 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 convocato nelle prescritte forme, in 1° convocazione per la 

seduta del 5 FEBBRAIO 2020 ore 19.30 presenti, nell’aula Consiliare del Centro Civico, in 

Torino, C.so Corsica n° 55, oltre al Presidente Davide RICCA, i Consiglieri: 

 

AIME Luca – BERNO Fulvio - BORELLO Rosario – D’AGOSTINO Lorenzo - D’ALESSIO Luca 

DELPERO Stefano - DEMASI Andrea – FICHERA Maria – FRANCONE Vittorio - GERMANO 

Lucia - GIARETTO Massimo - GUGGINO Michele Antonio – LOI CARTA Alberto – LUPI 

Alessandro - MARRAS Oliviero - MIANO Massimiliano – MONTARULI Augusto – OMAR 

SHEIHK Suad – PAGLIERO Giovanni – PALUMBO Antonio – PARMENTOLA Paola – 

PASQUALI Raffaella – PERA Dario - PETRACIN Noemi. 

 

 

In totale con il Presidente  n. 25 Consiglieri. 
 

 

 

 

 

Con l’assistenza della Dirigente di Area Dr.ssa Piera Rapizzi con funzioni di  Segretario 

 

ha adottato in:   

 

SEDUTA   PUBBLICA 

 

Il presente provvedimento così indicato all’ordine del giorno: 

 

 

 

 

C.8 - INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ALLA GIUNTA COMUNALE AI SENSI 

DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO: “SCUOLE 

DELL’INFANZIA COMUNALI SOLE E ALICE”. 
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CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 8 

 

INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ALLA GIUNTA COMUNALE  

AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO 

 

 

C.8 – SCUOLE DELL’INFANZIA COMUNALI SOLE E ALICE”. 

 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 8 

PREMESSO CHE 

Con delibera 201906029/007 della Giunta Comunale del 10 dicembre 2019 è stata deliberata la 

“Razionalizzazine offerta di posti nelle scuole dell’infanzia comunali e sperimentazioni poli 0-6 

anni. Criteri per l’anno 2020/21 

 

CONSTATATO CHE 

 

Nelle premesse della delibera sopra citata viene spiegato che: 

 

- nel Comune di Torino, è in atto, già a partire dal 2012, un constante calo dei bambini 

in fascia di età 3-5 anni; 

- nonostante le azioni di razionalizzazione (riduzione) delle sezioni disponibili già 

attuate negli scorsi anni si riscontra comunque un eccesso dell’offerta rispetto alla 

domanda risultando quasi 1000 posti vuoti nelle scuole dell’infanzia; 

- è stato ritenuto necessario “proseguire nel prossimo anno scolastico 2020/21 con la 

razionalizzazione  dell’offerta, in modo che sia coerente con la situazione 

demografica e con la domanda. In particolare, si ritiene opportuno ridurre sezioni 

nelle scuole  dell’infanzia comunali, secondo i seguenti criteri: 

garantire la continuità di sede ai bambini e alle bambine attualmente 

iscritti; 

considerare le scuole comunali che hanno o hanno avuto almeno 10 posti 

vuoti dopo la pubblicazione delle graduatorie 2019/20; 

considerare le scuole comunali che hanno nelle vicinanze (distanza 

massima di circa 1 Km) scuole infanzia comunali e/o statali con posti 

vuoti; 

preservare le sperimentazioni incorso di “Poli per l’infanzia” che 

accolgono bambini e bambine da 3 mesi a 6 anni nel quadro di uno stesso 

percorso educativo, ai sensi del Decreto Legislativo 13 aprile 2017, n.65, 

e considerare la possibilità di estendere la sperimentazione ad altre 

scuole. 

 

VERIFICATO INOLTRE CHE 

 

Come indicato nelle “LINEE DI INDIRIZZO PER UN NUOVO SISTEMA INTEGRATO DEI 

SERVIZI PER L’INFANZIA. APPROVAZIONE” deliberate dal Consiglio Comunale in data 09 

dicembre 2019 con delibera numero 201905431/007 viene indicata la necessità di garantire 

comunque “la qualità dei servizi offerti e la tutela dei lavoratori, l’economicità per le famiglie, la 

sostenibilità finanziaria”. 



 

CONSIDERATO CHE 

 

Nel corso del Consiglio circoscrizionale del 15/01/2020 è stato approvato un o.d.g. in cui si è 

espressa contrarietà alla soppressione di una sezione presso la scuola “Sole” di Corso Benedetto 

Croce affermando che: 

 

“la scuola per l’infanzia Sole è una delle poche ad avere attualmente ancora una lista d’attesa non 

esaurita 

 

Che la scuola in oggetto è ubicata in una zona densamente abitata al confine di due macro-

circoscrizioni accorpate (2 e 8)” 

 

Nel corso del Consiglio circoscrizionale del 22/01/2020 è stato approvato un o.d.g. in cui si è 

espressa contrarietà alla soppressione di una sezione presso la scuola “Alice” di via Assuncion 

affermando che: 

 

la scuola pe l’infanzia Alice è “unanimemente riconosciuta per la sua grande capacità pedagogica” 

(…) 

 

(…) “Che la scuola in oggetto è ubicata in una zona densamente abitata al confine di due 

macro.circoscrizioni accorpate (2 e 8)”. 

 

 

INTERPELLANO 

 

La Sindaca e l’Assessore competente per sapere: 

 

1) se è vero che la scuola per l’infanzia “Sole” sia una delle poche ad avere attualmente 

ancora una lista d’attesa non esaurita; 

2) se è vero che la scuola per l’infanzia “Sole” pertanto non soddisfa il criterio “considerare 

le scuole comunali che hanno o hanno avuto almeno 10 posti vuoti dopo la 

pubblicazione delle graduatorie 2019/20”; 

3) se è vero che la scuola per l’infanzia “Alice” non soddisfa il criterio “considerare le 

scuole comunali che hanno o hanno avuto almeno 10 posti vuoti dopo la pubblicazione 

delle graduatorie 2019/20”; 

4) non costituisca un elemento discriminante rispetto ad altre fattispecie presenti sul 

territorio cittadino il fatto che le scuole “Sole” e “Alice” siano ubicate in una zona 

densamente abitata al confine di due macro-circoscrizioni accorpate (2 e 8), che hanno 

pertanto già subito una riduzione dei servizi, in ragione dell’accorpamento; 

5) qualora i punti 1,2 e 3 risultino confermati se non sia possibile rivedere i criteri di scelta 

relative al taglio delle sezioni  considerando il criterio “considerare le scuole comunali 

che hanno o hanno avuto almeno 10 posti vuoti dopo la pubblicazione delle graduatorie 

209/20” sempre necessario per procedere alla eliminazione di sezioni, senza considerare 

sufficiente per procedere alla cancellazione di sezioni il criterio di “considerare le scuole 

comunali che hanno nelle vicinanze (distanza massima di circa 1 km) scuole infanzia 

comunali e/o statali con posti vuoti”; disporre infatti di una lista di attesa non esaurita e 

non avere almeno 10 posti vuoti dopo la pubblicazione delle graduatorie 2019/20 può 

complicare che le scuole vengono apprezzate e riconosciute come scuole meritorie. Non 

tenere conto di questo fattore di valutazione porterebbe di fatto alla penalizzazione delle 



scuole maggiormente apprezzate sul territorio, rischiando di creare disagi in un territorio 

peraltro già penalizzato dagli accorpamenti circoscrizionali, 

6) se possibile che sia fornito alla Circoscrizione elenco completo delle sezioni delle scuole 

dell’infanzia e asili nido soppresse o accorpate sul territorio circoscrizionale. 

 

 

La presente Interpellanza è stata votata dal Consiglio della Circoscrizione 8 con votazione palese 

per alzata di mano, il cui esito risulta come segue: 

 

Presenti  25 

Votanti  25 

Astenuti  == 

Contrari  == 

Favorevoli  25 

 

 


